

OCHO COLUMNAS

<p> <u>Ve AMLO a derecha tras paro feminista</u></p> <ul style="list-style-type: none">Alerta de oportunistas en el movimiento del 9 de marzo
<p> <u>22 millones de mujeres podrían sumarse a paro</u></p>
<p> <u>Apoyan gobiernos, universidades y hasta IP el paro de mujeres</u></p> <ul style="list-style-type: none">Castigar toda violencia contra ellas, demanda el Presidente en la Conago
<p> <u>“Hemos llegado tarde” ante violencia contra mujeres: Olga Sánchez</u></p>
<p> <u>Hallan en salud anomalías por \$5 mil millones</u></p> <ul style="list-style-type: none">Análisis de la Cuenta Pública 2018
<p> <u>Critica EU la falta de resultados en seguridad</u></p>
<p> <u>Buscará Slim 26 mil millones en la Bolsa</u></p> <ul style="list-style-type: none">Romperá mala racha bursátil
<p> <u>EU y 4T buscan resultados en seguridad</u></p> <ul style="list-style-type: none">#LandauyDurazo

RESUMEN DE NOTAS RELEVANTES

PRESIDENCIA

AMLO VE A CONSERVADORES DETRÁS DE CONVOCATORIA. Al considerar como un ataque a su gobierno el paro nacional feminista convocado para el 9 de marzo el **Presidente Andrés Manuel López Obrador** expresó que las mujeres del gobierno federal que así lo decían pueden participar en plena libertad. No obstante, advirtió: “Se manifiesten las mujeres, tienen todo su derecho, son libres. Nuestro gobierno garantiza el derecho a disentir, el derecho de manifestación: nada más que mucho ojo, porque ahora los conservadores ya se volvieron feministas, de repente todos los medios conservadores”. UNI 7 <https://bit.ly/32iPOsn>

CONSTRUIRÁN EN BCS UNA TERMOELÉCTRICA. Con el propósito de resolver los apagones en Baja California Sur, el **Presidente López Obrador** anunció que se construirá una planta termoeléctrica en la entidad. “Vamos a construir una termoeléctrica en Baja California Sur, ya se autorizaron los fondos con este propósito, y se va a generar energía eléctrica con gas. Vamos a traer gas natural para reducir las emisiones contaminantes, y se va a garantizar que no haya apagones”, dijo en su conferencia mañanera. “Cuando llegamos al Gobierno nos encontramos dos regiones sin líneas de transmisión, sin energía eléctrica segura: Baja California Sur y Yucatán. En los dos casos el compromiso es resolver el abasto de energía sin contaminación”. El 5 de diciembre de 2019, la Comisión Federal de Electricidad lanzó una licitación para construir la central de combustión interna Baja California Sur VI. REF 12 <https://bit.ly/2wEHW8H>

NINGUNA DENUNCIA CONTRA EX PRESIDENTES, REITERA LÓPEZ OBRADOR. Al darse a conocer que el Informe de la Cuenta Pública de 2018, último de la gestión de Enrique Peña Nieto, arrojó un presunto daño patrimonial por 144 mil millones de pesos, el **Presidente Andrés Manuel López Obrador** reconoció: “Peña, como es de dominio público, permitió la corrupción. Y estamos actuando, todos los expedientes que se encontraron abiertos se les dio continuidad, no se cerraron porque no tenemos relaciones de complicidad con nadie”. JOR 5 <https://bit.ly/2uY6w45>

SECRETARIA

EXTIENDE LA SE PLAN DE CRÉDITOS A MICRONEGOCIOS. Con un presupuesto menor al de 2019, el Programa de Microcréditos para el Bienestar 2020, a cargo de la Secretaría de Economía, extenderá su atención a egresados del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Además, se incrementaron los montos, ya que el año pasado el apoyo inicial era de 6 mil pesos, en un segundo préstamo se llegaba a 10 mil y en el tercero, a 15 mil, pero ahora se podrán recibir financiamientos de hasta 20 mil pesos. Los préstamos van a surgir del presupuesto de 2 mil 500 millones de pesos que asignó el gobierno federal al plan en 2020, una disminución frente a 3 mil millones de pesos con que se contó en 2019. La **Secretaría de Economía, Graciela Márquez**, dijo que una vez que comiencen a recibirse reembolsos este año se logrará complementar la reducción presupuestal. En el anteproyecto de Reglas de Operación del Programa de Microcréditos para el Bienestar 2020, ahora en proceso de revisión por parte de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria, se explicó que los egresados de Jóvenes Construyendo el Futuro reforzarán sus capacidades con otros programas para que logren tener una “transición exitosa a una ocupación”. UNI 26 Crt <https://bit.ly/38QjjnL>

INDUSTRIA, COMERCIO Y COMPETITIVIDAD

ATRAE PESQUERÍA LA INVERSIÓN COREANA. La industria automotriz asiática encontró en Pesquería, municipio de Nuevo León, el ambiente e infraestructura para desarrollar el complejo logístico Asian Pacific Park que le permitirá exportar a Estados Unidos y Brasil, partes automotrices y vehículos de los modelos Forte y Río de Kia y Hyundai Accent. En entrevista con El Sol de México Jonathan Pomerantz, director de proyectos industriales de MEOR, señaló que Kia eligió el municipio de Pesquería por su infraestructura ferroviaria, debido a que ahí cruzan los ferrocarriles que vienen del Golfo y del Pacífico, además de las condiciones del aire que sirven para el secado de la pintura de los nuevos automóviles. El parque fue arrendado a LogisAll, compañía surcoreana experta en embalaje, protección y logística de mercancía y según datos de la **Secretaría de Economía** y Trabajo de Nuevo León la empresa invirtió 20 millones de dólares. SOL 18 <https://bit.ly/32fdSfC>

OUTSOURCING LEGAL, APOYO A COMPETITIVIDAD. Si la subcontratación garantiza el respeto a los derechos de los trabajadores, con base en una correcta reglamentación e implementación, esta práctica tiene el potencial de impulsar la economía formal y aumentar la competitividad del país, “al eficientar el funcionamiento del mercado laboral”, consideró Manuel Molano, director general del **Instituto Mexicano para la Competitividad**. De acuerdo con un diagnóstico realizado por el centro de investigación, se debe generar una regulación que frene a las compañías que otorgan dicho servicio con el propósito de evadir impuestos y responsabilidades, lo que afecta a los trabajadores, al Gobierno y a las empresas que sí cumplen con la ley. EXC 11 <https://bit.ly/39V3c8n>

GOBIERNO E IP AÚN AFINAN EL PLAN DE INVERSIONES EN ENERGÍA. El Plan de Inversiones del Sector Privado en Energía aún no tiene fecha definida para ser anunciado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y miembros de la iniciativa privada; sin embargo, continúa en pie, pues todavía se afinan los detalles, afirmaron fuentes allegadas a la negociación. A finales de noviembre pasado, cuando el mandatario anunció el **Acuerdo de Inversión en Infraestructura del Sector Privado**, junto con miembros del **Consejo Coordinador Empresarial** y del **Consejo Mexicano de Negocios**, se indicó que en enero se darían a conocer dichas inversiones, pero fue hasta ese mes cuando se inició el diálogo con el gobierno federal. En lo que va de este mes los presidentes del CCE y del CMN, Carlos Salazar Lomelín y Antonio del Valle Perochena, respectivamente, han sostenido reuniones con el jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo Garza, aseguró la fuente consultada. REF 17 <https://bit.ly/37LBqtL>

APREMIA LA COPARMEX A REPLANTEAR PENSIONES. El sector patronal del país consideró que es urgente replantear el sistema de pensiones. Si bien admitió que el esquema vigente es adecuado, sostuvo que debe mejorarse, ya que no efectuar reformas “sería irresponsable”. **La Confederación Patronal de la República Mexicana** consideró que una modificación profunda al actual esquema debe garantizar que todos los mexicanos puedan acceder al sistema, en particular aquellos que están apartados de ese beneficio, como los trabajadores independientes. JOR 19 <https://bit.ly/32ifips>

PROTESTAN AGRICULTORES DE TAMAULIPAS; PIDEN CLARIDAD EN PROGRAMAS DE LA SADER. Cientos de agricultores de los municipios de San Fernando, Mante, González y Xicoténcatl se manifestaron en las oficinas de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** del gobierno federal para demandar claridad en las reglas de operación de los programas de esa dependencia y que lleguen a tiempo los recursos programados. Los inconformes se plantaron frente a la Subdelegación de Agricultura y Ganadería de la Sader. Rogelio Ortiz Moreno adelantó que la semana que entra cerrarán el puerto de Altamira, lo mismo que los puentes Internacionales Pharr-Reynosa y Los Tomates de Matamoros-Brownsville. JOR 25 <https://bit.ly/2T45ETu>

MULTAN A EMPRESARIO AGRÍCOLA EN SONORA POR EMPLEAR A EMBARAZADAS Y MENORES. Tras percances carreteros de transportes agrícolas en Hermosillo, donde se evidenció que menores de edad trabajaban ilegalmente en la pizca de legumbres y hortalizas, la Secretaría del Trabajo estatal aplicó una sanción superior a 200 mil pesos al propietario del campo agrícola conocido como El Kakuyo. **Horacio Valenzuela Ibarra, secretario del Trabajo**, dijo que después de las investigaciones hechas en un predio de cultivos relacionado con un accidente carretero el 16 de enero, se detectó la violación al artículo 995 de la Ley Federal del Trabajo, el cual rige la labor de embarazadas y menores de edad, por lo que se sancionó al campo El Kakuyo. JOR 25 <https://bit.ly/32f8IWv>

ACEREROS CIERRAN MAL 2019. En diciembre pasado la producción de acero en México registró su peor nivel en cuatro años, con una caída de 30 por ciento, situación que aunada a la caída en la producción Brasil de 50 por ciento, debilitó al mercado en América Latina, informó la **Asociación Latinoamericana del Acero**. La producción de acero bruto en la región cayó 12 por ciento con relación al mismo mes de 2018. MIL 26 <https://bit.ly/2HND3fG>

INSUMOS RETRASADOS. El sector industrial de la frontera se ha visto afectado por los retrasos registrados de hasta tres semanas en la llegada de insumos procedentes de China, a causa de la crisis sanitaria generada por el nuevo coronavirus, señaló **Rogelio García Treviño**, presidente de la **Canacindra**. REF 12 <https://bit.ly/2SPRWoo>

PREVÉN BAJA. La comercialización de vehículos ligeros este año caería entre tres y cuatro por ciento, para ubicarse en un millón 272 mil unidades, estimó **Guillermo Rosales**, director general adjunto de la **Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores**. REF 12 <https://bit.ly/2vSvhyy>

DUPLICA DEMANDA A BECAS. Pese a que más de 40 mil jóvenes en Puebla se han inscrito al programa **Jóvenes Construyendo el Futuro**, hasta el momento han recibido el apoyo económico 19 mil 613, que se ubican principalmente en el rubro de la manufactura. De los jóvenes que tienen entre 25 y 29 años de edad, unos nueve mil 516, por lo menos cinco mil 540 tienen una profesión que no ejercen, que es 28.2 por ciento de los 19 mil beneficiarios, casi una tercera parte. Ellos decidieron unirse al grupo de los que no trabajan ni estudian, a pesar de que cuentan con las capacidades necesarias para laborar de manera normal. HERALDO 13 <https://bit.ly/2HMnODP>

EMPRESAS

POR CORONAVIRUS, BIMBO SUSPENDE LABORES EN UNA DE SUS PLANTAS EN CHINA. Ante la presencia del coronavirus en China, **Grupo Bimbo** cerró operaciones en una de sus fábricas en ese país. “Tenemos 10 plantas en China y una está en Wuhan, que sirve a nuestros consumidores clave locales. Esta planta está temporalmente cerrada y nuestras operaciones se retomarán cuando lo indiquen las autoridades de China”, dijo a analistas el presidente del grupo, **Daniel Servitje**. Hace una semana, el directivo explicó que la empresa no había tenido afectaciones en sus colaboradores, además de que preparaba el plan de acción para atender la contingencia. “Ya tenemos cierta experiencia, ya vivimos en México el HN1N1 y podríamos aplicarlo si fuera el caso”, dijo entonces. UNI 17 <https://bit.ly/2wDOZhW>

VOLVO BUSES MÉXICO VE UN ALZA EN VENTA DE UNIDADES. **Volvo Buses México** espera terminar 2020 con un aumento de 50% en el número de unidades vendidas, lo cual será posible gracias a los diferentes programas, públicos y privados, para la modernización de las unidades de transporte público. Contrario al comportamiento que está teniendo la industria automotriz y de transporte de carga, este segmento ha logrado aprovechar las oportunidades que buscan eficientar la movilidad urbana. **Carlos Acosta**, gerente general de Ventas de Volvo Buses, dijo que tan sólo en la Ciudad de México se estará generando una inversión histórica por parte del gobierno local, así como de empresas particulares, para sustituir las unidades viejas o incorporar nuevas, principalmente camiones RTP y metrobús. EXC 11 <https://bit.ly/37Mxitd>

COLUMNAS POLÍTICAS

F. Bartolomé en Templo Mayor: Varios sospechosistas se preguntan si la súbita epidemia de grandes empresas que esta semana pagaron impuestos que debían o fueron requeridas por el SAT para hacerlo tiene que ver con la ingestión de tamales de chipilín en Palacio Nacional. Se sabe que no todos los invitados a la cena para la no-rifa del avión presidencial se dejaron dar el sablazo y, por eso, algunos malpensados creen que la advertencia de Andrés Manuel López Obrador de que ese día se vería "Quién es quién" se materializó en, gulp, cobros fiscales. ¿Será? REF 8 <https://bit.ly/2PvjYDB>

Bajo Reserva: Nos cuentan que el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, ha presumido en varias ocasiones que él y sus colaboradores en la Cancillería están con las causas de las mujeres y, por supuesto, en contra de la violencia de género. Es más, que en la Cancillería y en las representaciones diplomáticas de México en el exterior se aplica una política feminista. Sin embargo, nos comentan, el alto número de mujeres que laboran en la SRE está a la expectativa y con la incógnita de si podrá sumarse al paro de labores programado para el 9 de marzo próximo. Las que trabajan en la diplomacia mexicana están pendientes del “oficio” que les permita sumarse al #UnDíaSinMujeres, #UnDíaSinNosotras UNI 2 <https://bit.ly/2v5eacE>

Trascendió: Que después de que circuló un video en el que Christopher Landau expresa algo que se parece mucho a un duro reclamo frente al secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, por la situación de violencia que atraviesa México y “se refleja a diario en los titulares de los periódicos”, la embajada de Estados Unidos tuiteó que la seguridad fronteriza es “un problema absolutamente compartido” y el diplomático aclaró, por su cuenta personal, que no está culpando a nadie, que no es su papel y deseó que no se politice la cooperación binacional. MIL 2 <https://bit.ly/32f1dt9>

Frentes Políticos: El Congreso del Estado de Colima revisa las cuentas públicas de 2018 a los 29 entes públicos, exhortando al Órgano Superior de Auditoría y Fiscalización Gubernamental del Estado a realizar ocho revisiones exhaustivas a seis organismos. También el gobernador Ignacio Peralta Sánchez será revisado, pues no le cuadran las cuentas de la adquisición de un terreno en la Zona Militar ni las nóminas en Salud y Seguridad. Se investiga a la Comisión de Agua Potable, a la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Tecomán y a los municipios de Tecomán, Manzanillo y Villa de Álvarez, todos de las administraciones pasadas, y a la administración actual del estado de Colima. De risa: el gobernador refrendó su compromiso con el combate a la corrupción. El chiste se cuenta solo. EXC 7 <https://bit.ly/39VYh7f>

Francisco Garfias en Arsenal: No, señor Presidente. La ira de las mujeres nada tiene que ver con la herencia del neoliberalismo ni con lo que usted llama “hipócritas conservadores”. Mucho menos de la prensa fifí la cual, según usted, sirve a los intereses de los regímenes anteriores. Ya es tiempo de que reconozca que en México algo anda mal. En las calles vemos mujeres que toman las calles, que pintan y rayan Palacio Nacional para protestar por los feminicidios. Vemos enfermos de Sida que vandalizan el IMSS por el desabasto de medicinas que padecen. Vemos mujeres enfermas de cáncer de mama que protestan en el Zócalo por la desaparición obligada de la Fundación de Cáncer de Mama, la cual las atiende gratuitamente. Desaparece porque no pudo concretar un convenio con el Insabi para financiar los tratamientos. EXC 4 <https://bit.ly/2wDypPf>

ARTÍCULOS

René Delgado en Sobreaviso: Al modo de Juan Pirulero, cada actor político atiende su juego: buscar clientelas, entusiasmar a la base, descuidar ciudadanos, cultivar la parcela, fijar o cuestionar la agenda, atraer reflectores, cavar trincheras, ganar algún cachito de gloria, encontrar y envolverse en alguna bandera, burlar o descalificar al adversario, tirarse de los cabellos, comerse las uñas, tronarse los dedos y, así, no muy conscientes, dar al traste... con la política, al tiempo de abrirle la puerta a la desestabilización y animar la furia social. Increíble. Con la mano en la cintura y enorme irresponsabilidad, el Ejecutivo denuncia supuestos intentos golpistas en su contra. El presidente del INE reclama alcanzar acuerdos a partir del consenso, mientras él da madruguetes. El coordinador de los senadores panistas no descarta reponer la pena de muerte, animado por la idea de un correligionario. Los gobernadores fingen demencia, se pegan a la pared o se agachan. REF 8 <https://bit.ly/37K84vG>

Jorge Ramos Ávalos en El 'gran error': Los demócratas no van a ganar el voto latino prometiendo más deportaciones y, aunque les duela, tienen que alejarse del legado del ex presidente Barack Obama. El desafío de los candidatos presidenciales es ganarle a Donald Trump. Y para eso necesitan los votos y la confianza de los latinos. Ahora que los candidatos del Partido Demócrata les están haciendo todo tipo de promesas a los latinos, es preciso asegurarse de que se comprometan a no deportar a millones de inmigrantes, como lo hicieron los últimos ex presidentes. El mandatario Barack Obama fue llamado el "Deportador en Jefe" por Janet Murguía, presidenta de UnidosUS, antes el Consejo Nacional de la Raza. Ese calificativo siempre molestó al Presidente y, todavía, sigue incomodando a sus colaboradores. REF 8 <https://bit.ly/39VTO4o>

Liébano Sáenz en Paralaje: Nuestra generación es testigo del fin de una época. No es solamente lo visible, sino también lo que está en el fondo de lo social. Es un proceso histórico de mayor profundidad respecto a lo aparente. El descontento es una de sus expresiones y ocurre por dos razones: una mayor capacidad y libertad para informarse, actuar y participar; y problemas de siempre, que se agravan y lastiman real y simbólicamente a personas y grupos sociales. No es un tema local, de diversas formas está ocurriendo en muchas naciones del mundo occidental. El descontento como fenómeno social autónomo, puede ser motor para una transformación virtuosa, pero también conlleva el riesgo de arrasar con lo bueno que existe, sin lograr el cambio que se anhela. Todas las señales muestran que lo que existía ha perdido capacidad de respuesta o que por sí mismo generó procesos de autodestrucción explícitos en la creciente corrupción del pasado reciente. MIL 2 <https://bit.ly/32fLnhG>